

# 光一中だより

## 教育目標

- 自主的に学び、考え、実行する人
- 心豊かで、ともに助け合う人
- 健康で、勤労を愛する人



練馬区立光が丘第一中学校  
校長 栗原 満  
令和2年度 第6号  
令和2年12月15日発行

## 今年を振り返って

校長 栗原 満

財団法人日本漢字能力検定協会が、その年をイメージする漢字一字の公募を日本全国より行っています。その中で最も応募数の多かった漢字一字をその年の世相を表す漢字として、原則12月12日(土)「漢字の日」の午後に、京都府京都市東山区の清水寺で発表することになっています。選ばれた漢字を「今年の漢字」としています。

2年前の2018年に「災」が選ばれたのは、地震や台風などの災害が多く、人々の意識に影響する出来事があったことが主な理由でした。今年は気候変動による災害、そして2月からはコロナ感染症が流行しました。

今年の発表は12月14日(月)でした。ちなみに1995年からの「今年の漢字」は以下の通りです。

1995年「震」	1996年「食」	1997年「倒」	1998年「毒」	1999年「末」	2000年「金」	2001年「戦」
2002年「帰」	2003年「虎」	2004年「災」	2005年「愛」	2006年「命」	2007年「偽」	2008年「変」
2009年「新」	2010年「命」	2011年「絆」	2012年「金」	2013年「輪」	2014年「税」	2015年「安」
2016年「金」	2017年「北」	2018年「災」	2019年「令」			

## 2020年「密」

4月7日には東京で緊急事態宣言が発令され、学校が休校になりました。

5月のゴールデンウィーク後に緊急事態宣言は順次解除されましたが、東京都は他府県より遅く、5月25日に解除となり、6月から学校が再開されました。

コロナ禍に席卷された2020年は、生活様式が大きく変わった1年となりました。

マスク着用はあたりまえになっています。ソーシャルディスタンス、「密閉空間」「密集場所」「密接場面」の3つの「密」(\*流行語大賞に3密が選ばれました)を避ける、手洗い(消毒)うがい、教室の換気等が日常生活の中で定着してきました。これらの対応が、生徒の皆さん自身の感染リスクを、最小限に抑えるために重要です。感染予防対策の基本を守りながら、自分の健康・安全のために、感染予防対策を理解し、行動していました。まだまだ、これからも新型コロナウイルスと共生して生活していく必要があります。

6月の学校再開から、今年も教育活動も円滑に進め、本校では、全体的には安心して、安全に教育活動が行われています。これからはさらに安心・安全な学校をめざして明るく楽しい学校生活を送れるようにしていきたいと考えています。生徒の生き生きとして、活躍する姿は、私たちにとって大きな励みであり、喜びです。

しかし、学校は今、新型コロナウイルス感染拡大の影響により、様々な行事の中止を余儀なくされています。感染予防のため、学校では毎朝の検温チェック、手の消毒、マスク着用、教室等の換気などを行っています。そして、以下のような取り組みをしています。

- 学年ごとによる体育館での2学期始業式、終業式
- 1, 2年生は、練馬区、光が丘地区の歴史、地理、農業等の調べ学習後、光が丘公園で、班行動によるオリエンテーリング
- ビデオ映像による生徒会役員選挙、生徒会紙面総会
- 一斉放送による全校・生徒会朝礼
- 体力向上イベント(ドッジボール)体育委員会による企画
- 旭太鼓授業(1年)クラスごとに2回実施
- 防災センターでの防災体験(1年)
- 日本の伝統文化について 総合的な学習の時間を使用して調べ学習後、体育館で発表会(3年)
- 各学年による体育館にて、学年朝礼 \*全校集会は実施せず
- 避難訓練2回実施 校庭に避難 \*校庭では広がって整列
- 部活動は、活動前に検温、健康状況を把握して実施



旭太鼓授業 1年

このように、学校は感染症予防措置をしながら工夫し、新しい学校生活を生み出し、前を向いて進んでいます。

2015年の世相を表す「今年の漢字」一字は「安」という字でした。「安」が選ばれた理由として、安全で安心のある社会を望んでいることなどが挙げられていました。2021年の漢字が「安」となる年になることを強く願っています。

## 旭太鼓講習会

12月2日(水)と12月9日(水)の2回にわたり、クラスごとに旭太鼓講習会を行いました。2回とも曇りで寒い体育館でしたが、窓開けによる換気をしながら講習会を行いました。講習会1回目は、最初に腕や手首のウォーミングアップをし、太鼓のたたき方や腕の振りあげ方を習いました。グループごとに太鼓の種類を変えながら全員が同じリズムに合わせてたたき練習をしました。講習会2回目は、太鼓ごとにリズムを変えて全員で一斉にたたき、最後は東京音頭に合わせました。「中学生は覚えが早く、筋がいい。」とお褒めの言葉をいただきました。2回とも曇りで寒い体育館でしたが、暖房による窓開けによる換気を行いました。3人の講師の皆様、ありがとうございました。

## 体力向上イベント

体育委員会では、昼休みに校庭で遊ぶ生徒を増やし運動に親しんだり、クラス内外の交流を深めたりする機会を設けています。今回は、学年・男女別学級対抗ドッジボールを行いました。

12月2日(水)、3日(木)、4日(金)の朝、体育委員が6コートのラインを引くなど、運営の全てを行いました。感染症対策では、マスクの着用、終了後はうがいと手洗いを徹底しました。昼休みの中で開会式、ゲーム、閉会式、感染症対策まで行うことができました。

ここまでのことができたのは、日頃から学校生活全般で時間を守ることが生徒一人一人にしっかりと定着しているからです。今年度は、制約の多い生活中で楽しみを見出すことが難しい状況ですが、よく努力しました。



## 工事情報2件

(1)プールの改修工事を2月下旬まで行います。プールとプールサイド、更衣室と体育館トイレ、体育館入口付近のすのこが新しくなります。北門には常時警備員が配置されていますが、完成するまでは正門を使用してください。

(2)体育館内の壁面塗替え工事を冬季休業中に行います。昨年度からギャラリーの手すり、床、校歌と計画的に工事を行いました。3学期始業式から、リニューアルした体育館を使用します。



## 生徒の活躍

税についての作文	練馬東納税貯蓄組合連合会会長優秀賞	3年
	練馬東納税貯蓄組合連合会会長賞	3年
健やかカレンダー	優秀賞	3年
こどもエコ・コンクール中学生部門	入選	2年
東京都中学校学年別相撲大会	第2学年優勝	2年

### 〈令和2年12月〉

16日(水) 職員会議 再登校 15:50  
PTA 運営 19:00  
17日(木) 避難訓練  
19日(土) 6時間 給食あり  
21日(月) 学年朝礼  
24日(木) 美化活動  
25日(金) 終業式  
26日(土) 冬季休業日始

12月29日(火)~1月5日(火)まで学校休業です。

※状況によって変更になる場合があります。

### 〈令和3年1月〉

4日(月)~5日(火) 学校休業日  
7日(木) 冬季休業日終  
8日(金) 始業式 第Ⅲ期時間割始  
9日(土) 6時間 給食あり  
校内書き初め展始 23日(土)まで  
15日(金) 専門・中央委員会  
18日(月) 生徒朝礼  
22日(金) 私立推薦入試 英検  
23日(土) 学校公開 3時間授業 給食なし  
百人一首大会(1,2) 校内書き初め展終  
25日(月) 学年朝礼 私立一般出願  
26日(火) 都立推薦入試

## 【お知らせ】

1月に実施していた東京都公立中学校美術展覧会 練馬区中学校生徒作品展 練馬区小中連合書初め展は、コロナ禍での3密の解消ができず、安全な運営ができないため中止となりました。